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EDITORIAL

TOLHUIN

PINO Y VICTORIA VUOTO DESTACARON LA 
ELECCIÓN LEGISLATIVA

El peronismo riograndense reprochó que el partido no le haya permitido ubicar a 
sus candidatos. “No nos tiene que volver a pasar” dijo el secretario de 
gobierno municipal, Gastón Díaz.

RÍO GRANDE: EL JUSTICIALISMO PIDIÓ 
UNIDAD PARA LAS NACIONALES 

UNA MUJER 
OCUPARÁ LA 
PRIMERA BANCA 
DE FORJA 

LA CHISPA QUE 
NO ALCANZA A 
PRENDER EL FUEGO

“De los 39 cargos legislativos a nivel provincial, 11 son del PJ”, explicó el Concejal. Mien-
tras que Vuoto remarcó que “haber ganado es el resultado de la estrategia 
electoral del presidente del partido”.

TURISTAS Y ESTUDIANTES INVITADOS A 
RECORRER LAS PLANTAS DE NEWSAN 
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El programa impulsado por el grupo fabril de Ushuaia, se basa en que turistas, 
estudiantes de colegios locales, y vecinos en general puedan conocer los 
procesos productivos. 

LA FÁBRICA DE TALENTO 
INCORPORA LAS PRIMERAS 
EMPRESAS DE SOFTWARE
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Florencia Auat ganó la banca 
de esa fuerza en el Concejo 
Deliberante.  “Tomé la decisión de 
involucrarme y ser parte de este 
nuevo proyecto. Quiero brindar mi 
granito de arena”, dijo.

La ministra de Producción y Ambiente, Sonia Castiglione, firmó contratos con 
Panalsoft, Yamana Tech, y DirMOD y Andrómeda, para el uso del 
espacio en la Fábrica de Talento de Ushuaia. PÁG.  10

La eterna candidata Liliana 
“Chispita” Fadul otra vez perdió 
una elección, por su incapacidad 
política de generar consensos con 
el resto de la oposición.

PROVINCIALES
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Ya están abiertas las inscripciones 
para cursos y talleres a iniciar en junio. 
En Río Grande, se fomenta en la comu-
nidad la capacitación permanente para 
promover el desarrollo de la economía 
local y el fortalecimiento de la autono-
mía.

El Municipio de Río Grande informa 
que ya están abiertas las inscripciones 
para los cursos y talleres a iniciar en ju-
nio.

Las propuestas enmarcadas en el 
programa municipal “Formarte es Cre-
cer” están abiertas al público en general, 
con cursada presencial y cupo limitado.

Quienes quieran conocer toda la 
oferta pueden ingresar al siguiente link: 
https://bit.ly/42B0iS2. 

Para inscribirse tendrán que acercar-
se a la Dirección de Empleo en San Mar-
tín 619 o bien, al nuevo Centro de For-
mación Laboral y Tecnológica de zona 
sur (Portolán 460). Allí se les informará 
sobre los horarios y los días en los que se 
realizan los talleres.

NUEVOS CURSOS Y TALLERES CON SALIDA LABORAL

EL MUNICIPIO CONMEMORA LA 
SEMANA DEL PARTO RESPETADO

Este miércoles 17 de mayo se lleva-
rá adelante el “Taller de Herramientas 
para una Participación Activa en el 
Parto”, destinado a personas gestan-
tes y abierto a toda la comunidad.

El encuentro tendrá lugar en el Mi-
crocine de la Casa de Jóvenes, ubicado 
en Isla de Los Estados 1195, a partir de 
las 14 horas. Disertarán las licenciadas 
en Obstetricia de los Centros Munici-
pales de Salud y Casa de María. 

Quienes quieran participar podrán 
acercarse de manera espontánea, ya 

que la participación no requiere de 
previa inscripción. 

Allí, las familias podrán adquirir he-
rramientas que les permitan tomar un 
rol activo en este momento tan impor-
tante como lo es el nacimiento de un 
hijo e hija. 

Además, se concientizará respecto 
a los derechos que tienen las madres 
en el momento del parto, entendiendo 
que los servicios de salud deben garan-
tizar lo que determina la Ley 25.929 re-
glamentada en 2015 en nuestro país.

RÍO GRANDE

SE REALIZARÁ UNA 
JORNADA DE RECICLAJE

Con el compromiso de seguir 
construyendo una Río Grande sus-
tentable y con conciencia ambien-
tal, el Municipio junto a Mujeres 
Voluntarias de la Fundación Garra-
han realizará una jornada de reci-
claje.

Será este miércoles 17 de mayo 
en el marco del Día Mundial del Re-
ciclaje. Los puntos de acopio serán: 

el Cuartel de Bomberos Voluntarios 
(Libertad y Av. Perón) y el Cuartel de 
Bomberos de B° Las Aves (Kaiken y 
Echelaine). Los mismos funciona-
rán de 10 a 16 horas. 

Entre los materiales que se reci-
clarán se encuentran: botellas PET 
y ecobotellas, llaves de bronce, car-
tón; papel tipo oficina, CD’s y tapitas 
de plásticos. 

RÍO GRANDE 

RÍO GRANDE 
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El actual concejal de Ushuaia, recien-
temente electo legislador de Tierra del 
Fuego, Juan Carlos Pino, afirmó que “el 
Justicialismo sacó la mayor cantidad de 
bancas legislativas en la provincia tenien-
do en cuenta que en la Legislatura tiene 
tres bancas; en el Concejo Deliberante de 
Ushuaia, cinco bancas de concejales; en 
Tolhuin dos bancas y en Río Grande una 
banca”, manifestó. 

“Esto significa que de los treinta y 
nueve cargos legislativo a nivel provincial 
once son del PJ”, agregó. 

Cabe destacar que en lo que respec-
ta al Concejo Deliberante de Ushuaia la 
Lista 2 obtuvo 9882 votos contra 3737 de 
la segunda fuerza política lo que significa 
que el Justicialismo triplicó la cantidad 
de sufragios logrados por quienes lo se-
cundan en los resultados. 

Pino consideró que se trató de una 
“excelente elección” teniendo en cuanta 
que desde hacía muchos años el Justicia-
lismo no se presentaba con la Lista 2.  

El legislador electo no sólo destacó, 
los resultados de las legislativas sino que 
además resaltó la victoria obtenida en la 

PINO Y VICTORIA VUOTO DESTACARON 
LA ELECCIÓN LEGISLATIVA
El concejal Juan Carlos Pino, y la legisladora provincial Victoria Vuoto, destacaron el éxito que obtuvo la histórica Lista 2 del Partido 
Justicialista.

ELECCIONES 2023

Intendencia de Ushuaia. “El intendente 
Vuoto retuvo la Intendencia logrando 
su tercer mandato consecutivo y esto da 
fe de todo el trabajo que el Justicialismo 
lleva adelante”, dijo.

Por último, anticipó que el presiden-
te del partido a nivel provincial, Walter 
Vuoto, está trabajando en el armado de 
la lista con proyecciones a las elecciones 
de diputados nacionales y en el marco 
del acompañamiento para las presiden-
ciales.

En tanto que la legisladora Vuoto, 
reelecta en los comicios del último do-
mingo, sostuvo que el triunfo de la lista 

2 del partido Justicialista “es motivo de 
orgullo, me llena de alegría y de respon-
sabilidad para seguir trabajando”, dijo 
Vuoto y afirmó que la lista del PJ “fue la 
más votada y eso es histórico, porque no 
ocurría desde el año 1999, hace casi 25 
años”. 

“El PJ logró ganar las legislativas y 
hemos recibido la alegría de compañe-
ros y compañeras de muchos años de 
militancia; este triunfo significa reivin-
dicar el rol de la militancia y reforzar la 
confianza en el partido de compañeros 
y compañeras de hace muchos años, 
que han hecho del peronismo en la pro-

vincia de Tierra del Fuego la fuerza más 
grande”, dijo Vuoto en diálogo con radio 
Nacional Ushuaia.

Evaluó los resultados electorales en 
cada una de las ciudades y aseguró que 
“haber ganado la elección provincial es 
el resultado de la estrategia electoral que 
planteó el presidente del partido, Walter 
Vuoto”. 

En tal sentido indicó que el presiden-
te del PJ “tiene una visión que permitió 
triunfos en las tres ciudades como en la 
esfera provincial” y recordó que “tenemos 
una manera de trabajar muy integral, en 
conjunto con los municipios y tenemos la 
responsabilidad en la Legislatura de tra-
bajar para la construcción de consensos”. 

“Los tres Intendentes resultaron elec-
tos y eso es muy importante porque vie-
nen desarrollando gestiones en sus ciu-
dades que han transformado la realidad 
de los vecinos y vecinas, han puesto en 
marcha planes de obra muy ambiciosos 
y fue valorado con un mensaje muy cla-
ro a favor de la industria nacional, de los 
puestos de trabajo, y de todos los fuegui-
nos y fueguinas”, concluyó la legisladora.
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LUEGO DEL TRIUNFO 

El abogado Gastón Díaz, secretario 
de Gobierno del municipio de Río Gran-
de, calificó de histórico el resultado elec-
toral obtenido por el intendente Martín 
Pérez, con una diferencia del 50,10% 
sobre el segundo, además de reflejar 
que, en 2019, Pérez obtuvo alrededor de 
20.000 votos. El domingo pasado, supe-
ró los 30.000. 

Dicho esto, Díaz abordó decidida-
mente la situación interna del partido 
Justicialista ante la irregular situación 
que los encontró ocupando lugares a 
algunos dentro de la lista partidaria y a 
otros con otros sellos en sus boletas. 

“Hubiésemos preferido tener nues-
tros candidatos justicialistas, Martín 
Pérez por supuesto, además de ser el 
presidente el Congreso del Partido Jus-
ticialista, es claramente el referente pe-
ronista en nuestra ciudad”, reclamó pri-
meramente el secretario de Gobierno.  

De hecho, poder integrar la lista de 
legisladores del PJ “es algo que le fue ne-
gado al intendente” según acusó el fun-
cionario. “Pero en ese momento, cuando 
estábamos cerca del proceso electoral, 
creo que el intendente tomó la correcta 
decisión de no hacer un planteo público 
al respecto”, y en cambio buscar alterna-
tivas para llevar sus candidatos a conce-
jales en el partido Provincia Grande, o a 
legisladores en el partido Verde, como el 
caso de Matías Lapadula acompañando 
a Laura Colazo.

“Fueron las alternativas que tuvimos 
para poder sortear aquel inconveniente 
de no poder llevar los candidatos dentro 
del PJ” volvió a reclamar Gastón Díaz.

El peronismo riograndense, sustentado en el histórico triunfo del domingo, reprochó que el partido no le permitió ubicar a sus candidatos, 
y pidió la unidad para las próximas elecciones nacionales. “No nos tiene que volver a pasar” dijo el secretario de gobierno municipal. 

RÍO GRANDE: EL JUSTICIALISMO PIDIÓ 
UNIDAD PARA LAS NACIONALES 

“Esto ya sucedió, pasó” consignó 
seguidamente, para dar paso a la pro-
puesta: “de acá en adelante creo que 
nos merecemos un replanteo de poder 
realmente unificar al peronismo en la 
provincia, poder realmente trabajar de 
manera conjunta”.

Luego de hacer pública su felicita-
ción al intendente de Ushuaia, Walter 
Vuoto, presidente del partido, y a Da-
niel Harrington de Tolhuin, por el resul-
tado de la elección, señaló que “los tres 
intendentes representan al Justicialis-
mo en cada una de sus jurisdicciones y 
luego de un necesario debate interno, 
tenemos que unificar fuerzas”, sobre 
todo de cara a lo que se viene a nivel 
nacional en los próximos meses.

Díaz insistió en que “tenemos que 
llegar unidos a esa fecha”. Y en clara 
alusión al presidente del partido, agre-
gó: “más que pensar en cuál es el cartón 
que tiene cada uno dentro del partido, 
quién es el que tiene el uso de la lapice- LÍNEA 147: UN NUEVO CANAL 

DE COMUNICACIÓN ENTRE EL 
MUNICIPIO Y LOS VECINOS 

El Municipio habilitó el “Centro de 
Atención Ciudadana” con el fin de que 
vecinas y vecinos puedan, de manera 
más ágil, gestionar trámites, requerir 
información o plantear un reclamo de 
las áreas de Obras Sanitarias, Higiene 
Urbana, Obras Viales, Servicios Públi-
cos, Servicios Veterinarios, entre otras.

La Línea funciona de forma gratui-
ta y los 365 días del año de 6 a 00 horas, 

sin reemplazar las líneas vigentes para 
emergencias como el 103 de Defensa 
Civil Municipal.

El Centro de Atención Ciudadana 
es parte de las políticas públicas que se 
implementan para modernizar el Esta-
do Municipal, mejorando la calidad en 
la prestación de los servicios y que los 
vecinos y vecinas cuenten con un Mu-
nicipio más ágil y moderno.

RÍO GRANDE

ra, me parece que tenemos que sentar-
nos a dar la discusión puertas adentro”.

Dado que los tres intendentes justi-
cialistas fueron reelectos con una apre-
ciable cantidad de votos, “creo que son 
ellos quienes tienen que ordenar esto 
que se ha dado en los últimos meses 
que terminó, cada uno en los ámbitos 
legislativos llevando a sus candidatos, 
los que pudieron lo hicieron dentro del 
PJ, los que no pudimos los llevamos 
con otras alternativas”.

En tal sentido, y remarcando que 
“esto no nos tiene que volver a pasar”, 
pidió una convocatoria a la unidad que 
comprenda “no solamente a quienes 
hoy ocupan cargos importantes, como 
los intendentes, sino también a otros 

actores justicialistas que han tenido que 
ir por listas de neto corte peronista, pero 
por fuera del PJ”. Añadió que hay mu-
chos referentes que “si los convocamos, 
vamos a ser una alternativa fuerte para 
las elecciones nacionales”.

Confrontado con la posibilidad de 
que quien encabece la lista de candi-
datos a diputados nacionales por el 
Justicialismo debería ser algún refe-
rente de Río Grande, por haber sido 
de Ushuaia en la última elección, Díaz 
sostuvo que “independientemente de 
a dónde pertenece quien actualmente 
ocupa un lugar en la Cámara de Dipu-
tados, lo que nosotros queremos es ser 
escuchados y puestos en valor. Que la 
opinión del peronismo de Río Gran-
de tenga un peso en la mesa donde 
se tome la decisión de quiénes van a 
ser los referentes judicialistas para las 
elecciones nacionales” volvió a recla-
mar, en tanto eso “no lo vimos en las 
elecciones del domingo”.

Finalmente, el secretario de Gobier-
no del municipio de Río Grande insistió 
en su reproche de no haber podido llevar 
candidatos a legisladores ni a concejales 
dentro del PJ, y volvió a enfatizar: “que-
remos formar parte de la discusión, del 
debate y de la decisión de los candidatos 
a diputados que se lleven en la elección 
nacional”.
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Ya se encuentran abiertas las ins-
cripciones para las diversas propuestas 
que se desarrollarán en el nuevo Centro 
de Formación Laboral y Tecnológica, 
ubicado en la recuperada panadería del 
B° CAP.

Con la inauguración del Centro de 
Formación Laboral y Tecnológica, ve-
cinos y vecinas de la zona sur podrán 
acceder más fácilmente y con mayor 
comodidad a diversas capacitaciones y 
formaciones para integrarse al universo 
laboral y digital.

Quienes quieran ser parte, ya pue-
den inscribirse a través del siguiente 
formulario: https://bit.ly/431YIs3.

La oferta disponible incluye: Robó-
tica, Dibujo digital, Negocio y ventas 
digitales; Dibujo digital y modelado 3D, 
Computación básica, Aprendé a usar 
el celular; Introducción a la Programa-
ción; Desarrollo de videojuegos y el 
Club de Robótica.

En Río Grande, la inclusión tecnoló-
gica es una realidad.

INSCRIPCIONES ABIERTAS PARA 
EL CENTRO DE FORMACIÓN LABORAL 
Y TECNOLÓGICA 

RÍO GRANDE
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Andrés Napoli, director ejecutivo 
de la Fundación Ambiente y Recursos 
Naturales, habló del informe ambien-
tal nacional de la institución en su 
décimo quinta edición consecutiva. 
El objetivo del mismo es motivar al 
gobierno argentino a cumplir con un 
mandato establecido en la Ley gene-
ral de Ambiente, que obliga a informar 
todos los años al Congreso Nacional 
sobre el estado del ambiente.

Napoli señaló como uno de los fun-
damentos del informe evaluar “cómo 
construimos las transiciones a una sa-
lida distinta que necesita nuestra so-
ciedad para atravesar las crisis que es-
tamos atravesando en este momento”. 
Dentro de esa necesidad, consideró 
fundamental buscar “respuestas a los 
desafíos que nos genera la crisis cli-
mática, algo bastante complejo y que 
claramente está afectando a muchos 
lugares del mundo y en particular a la 
Argentina”.

Mencionó sequías, olas de calor e 
incendios, consecuencias directas del 
cambio climático: “hay que comenzar 
a trabajar en estas transiciones, en los 
procesos que nos van a llevar a cam-
biar las formas de producir, la forma 
de relacionarnos como sociedad” aña-
dió el experto. 

Entre los lugares más críticos en 
el país, enfatizó sobre “la temporada 

LA AGENDA AMBIENTAL DEBE RENOVARSE 
PARA AFRONTAR LOS ACTUALES PROBLEMAS
Desde la Fundación Ambiente y Recursos Naturales consideran necesario abordar una nueva agenda ambiental, frente a la crisis 
climática, las sequías y los incendios, entre otras.

INFORME NACIONAL 

de incendios en la zona del delta del 
Paraná, zona de humedales en la que 
se está produciendo un cambio de 
producción porque se está avanzando 
hacia la ganadería en una zona de hu-
medales, dado que el valor de la tierra 
es menor”.

Particularmente en la Patagonia, 
dijo que “en los veranos la cosa está 
muy difícil, pero en la zona central del 
país es donde más arrasa la cuestión 
de la sequía y las olas de calor”.

“El problema que tiene la Argen-
tina es que tenemos la vieja agenda 
ambiental, la agenda de la contamina-
ción, del problema del agua, del hábi-
tat, de la población, los problemas de 
la ciudad, los residuos, que todavía no 
se han resuelto y se denominan viejas 
agendas” definió Andrés Napoli.

Como contrapartida, propuso “en-
trar ahora a resolver las nuevas agen-
das, el cambio climático, la energía, 
otras formas de adaptación en térmi-
nos de sociedad, la producción, los 
minerales estratégicos para la transi-
ción energética como el litio, el cuida-
do de los humedales”.

También distinguió la falta de al-
gunas normas federales que ordenen 
la problemática, entre ellas una ley 
de evaluación de impacto ambiental. 
La Argentina “es el único país de la 
región que no tiene ley de evaluación 

de impacto ambiental a nivel federal, 
son todas normas provinciales con-
tradictorias entre sí, y que se contra-
dicen con la norma general”. También 
planteó la incorporación de los delitos 
ambientales al código penal “para que 
incendiar un bosque no sea, o depre-
dar el mar, no sea solo sujeto de una 
multa”.

Pero, más allá de la falta de nor-
mativa, lo que reclamó fue “la falta de 
aplicación, la falta de cumplimiento, 
por eso está tan extendida la situa-
ción de la conflictividad socioam-
biental”.

Asimismo, puntualizó que, en la 
Patagonia, al tener un litoral marítimo 
enorme, ante la problemática de con-
trol de pesca “es necesario incremen-
tar el control y la legislación tendiente 
a ampliar las zonas de protección, hay 
que poner ahí la luz”.

También indicó que los bosques 
patagónicos padecen muchísimo los 
impactos climáticos, sobre todo en 
cuanto a incendios “y hay que traba-
jar en la prevención, no alcanza a con 
poner millones de dólares para apagar 
los incendios, sino que hay que preve-
nirlos”.

Ante la consulta del problema 
particular de Tierra del Fuego con el 
tratamiento de sus residuos, y la im-
posibilidad de transportarlos al Nor-

te del país por la cuestión impositiva 
del sub régimen promocional, Napoli 
aportó que es un problema que afec-
ta a la mayoría de las ciudades: “la 
política ambiental no es solamente 
conservar la naturaleza o las especies, 
es generar economía de escala para 
que se pueda solucionar el problema 
en donde no se puede solucionar. La 
Ciudad de Buenos Aires produce una 
gran cantidad de residuos que tiene 
que disponer en otro lado” ejemplifi-
có al respecto.

Por ello, consideró necesaria la 
integración y la posibilidad de mi-
nimizar la cantidad de residuos que 
van al relleno sanitario, pero tam-
bién la reutilización. “La reutiliza-
ción muchísimas veces se realiza en 
escalas. Si las escalas locales no al-
canzan, hay que escalarlas en otros 
espacios. Por eso en otros lugares 
de Argentina, los municipios de la 
provincia de Buenos Aires se reúnen 
para tratar de conseguir escala y que 
los productos tengan un valor dis-
tinto en cada uno”.

En definitiva, su propuesta requie-
re de una especial política de reciclaje, 
“en la cual integramos toda la cadena 
desde el que produce los residuos 
hasta el que finalmente los recicla, si 
no es muy difícil que eso se pueda rea-
lizar” concluyó Andrés Napoli. 
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PUERTAS ABIERTAS 

El programa Puertas Abiertas, impulsado por el grupo fabril de Ushuaia, se basa en que turistas, estudiantes de colegios locales y 
vecinos en general recorran las distintas plantas para conocer los procesos productivos. La idea surgió para derribar mitos sobre 
la industria fueguina.

La responsable del programa de 
turismo del grupo Newsan, Fiorella 
Rizzatto, contó que la iniciativa que 
llevan adelante consiste en visitas a 
las plantas, de turistas y alumnos de 
distintos colegios para conocer cómo 
funciona la industria en la ciudad de 
Ushuaia.

Rizzatto consignó que se trata de 
“un programa de puertas abiertas, 
destinado tanto a turistas o visitan-
tes, o colegios que quieran conocer 
los procesos productivos, las plantas 
y todos los equipos electrodomésti-
cos que nosotros producimos acá en 
Newsan”. 

“Vemos el celular, el televisor que 
tenemos en casa y no conocemos 
nada del proceso, no nos imaginamos 
todo lo que hay detrás, todo el trabajo, 
la tecnología, la gente que participa 
en cada uno de los procesos produc-
tivos que se llevan a cabo en las fábri-
cas” detalló respecto a lo que moviliza 
al grupo a llevar a cabo el programa. 
Consideró que “es muy interesante 
que todos tengan la oportunidad de 
acercarse y conocer en primera per-
sona todo lo que nosotros hacemos 
acá”.

Newsan tiene diferenciados dos ti-
pos de visita. Todos los miércoles en 
grupos de 20 personas, organizado 
junto con la Secretaría de Turismo, se 
recorren tres plantas: “los pasamos a 
buscar por Turismo y en combi vamos 
recorriendo, Planta 3, la primera que 
visitamos, donde hacemos las placas 
que van a ir luego en los aires acondi-
cionados, televisores y computadoras. 
Después visitamos la planta 6, donde 
fabricamos aires acondicionados. Y 
finalmente terminamos en planta 5, 
donde vemos el proceso productivo 
de los televisores” según describió.

En tanto, con los colegios se hace 
una visita más breve a Planta 3, que 
es la parte de inserción automática, o 

TURISTAS Y ESTUDIANTES INVITADOS A RECORRER 
LAS PLANTAS DE NEWSAN 

planta 5, donde ven el proceso de los 
televisores. 

Las primeras visitas tienen una 
duración aproximada de tres horas y 
para los colegios es más corta, de una 
hora.

Todos los establecimientos educa-
tivos que quieran acercarse, más allá 
de si están participando o no de las 
olimpíadas de Matemática o Tecno-
logía que desarrolla el grupo, pueden 
hacerlo, “las puertas están abiertas 
para todas las instituciones” agregó 
Fiorella.

Durante todo el recorrido los vi-
sitantes están acompañados por un 
guía, “una persona que trabaja en al-
gún área de la empresa que se encarga 
de contarles desde que nosotros reci-
bimos los insumos o los kits hasta que 
tenemos el producto terminado”, de 
manera que van conociendo el paso 
a paso de la fabricación del electrodo-
méstico.

Rizzatto consignó que la idea del 
programa de puertas abiertas gra-
tuitas surgió “para romper un poco 
todos esos mitos que andan dando 
vueltas acerca de la industria fuegui-
na, que solo pegamos etiquetas, que 
somos una industria del telgopor”, 
generalmente campañas periodísticas 

orquestadas en la ciudad de Buenos 
Aires en contra del sub régimen pro-
mocional local.

“La idea es que cada uno que visi-
ta pueda sacar sus conclusiones, pero 
que entienda que las fábricas, tanto de 
televisores como de aires acondicio-
nados, funcionan de la misma manera 
en todas las fábricas del mundo, y que 
conozcan toda la gente que está traba-
jando acá, la gente de la línea, ingenie-
ros, gente de calidad, que por ahí no 

tomamos dimensión de toda la gente 
que participa en estos procesos” ex-
plicó a continuación.

Aquellos vecinos de Ushuaia in-
teresados en recorrer las plantas de 
Newsan “pueden acercarse a la Se-
cretaría de Turismo o por mail, o es-
cribirnos directamente a nuestras re-
des sociales. Como es cupo limitado, 
nosotros simplemente queremos que 
se inscriban unos días antes” señaló 
finalmente Fiorella Rizzatto.
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Al respecto, Kevin Suárez, director 
provincial de Gestión Cultural seña-
ló: “estamos felices de anunciar a los 
equipos ganadores de la convocatoria 
teatral Memoria Viva 40 años de demo-
cracia”.

Y precisó que: “como resultado de 
esta convocatoria lanzada en el mes de 
marzo hoy tenemos la posibilidad de 
anunciar cuatro producciones que se 
llevarán a cabo por hacedores teatrales 
de nuestra provincia en pos de mante-
ner viva la memoria”. 

“A partir de la evaluación, se selec-
cionaron 4 proyectos que abordaron 
la temática desde diferentes aristas, 
los cuales recibirán un beneficio de 
$780.000 para la creación, dramaturgia, 
producción y presentación de sus es-
pectáculos” subrayó Suárez.

Es de destacar que las obras selec-
cionadas son: 

“Testimonios en celeste y blanco” de 
Eduardo Bonafede, con Lorena Clade-
ra, Gladys García y Lucas Hinca

“Operación democracia”  de Gerar-
do Merloski, con Maxi Speranza, Paula 
Gomez y Gerardo Merlo Roa

La Secretaría de Cultura de Tierra del Fuego, AIAS mediante la Dirección de Gestión anunció los seleccionados de la convocatoria de teatro 
Memoria Viva, enmarcado en las actividades por los 40 años de democracia ininterrumpida en Argentina.

LOS SELECCIONADOS DE LA CONVOCATORIA 
‘MEMORIA VIVA 40 AÑOS DE DEMOCRACIA’

ENTRÓ EN VIGENCIA EL USO 
OBLIGATORIO DE CUBIERTAS 
DE INVIERNO 

Entró en vigencia la medida que 
establece el uso obligatorio de cu-
biertas de invierno para todos los 
vehículos que circulen por las rutas y 
caminos de la provincia.

La disposición, es implementada 
en conjunto por el Gobierno de la 
Provincia, a través de la subsecretaría 
de Seguridad Vial, con todos los orga-
nismos que forman parte del “Ope-
rativo Invierno 2023” y tiene como 
objetivo garantizar la seguridad en la 
circulación y prevenir accidentes du-
rante la temporada invernal.

La medida estará en efecto hasta 
el 30 de septiembre del presente año 
y se aplica a vehículos de pequeño y 
mediano porte, motovehículos y aco-
plados de uso privado. Asimismo, se 
exige la portación y uso de cadenas 
para hielo-nieve en vehículos de gran 
porte, incluyendo sus acoplados, des-
tinados al transporte de carga y/o pa-

sajeros.
Para los vehículos destinados al 

transporte de pasajeros, categorías 
M1 y M2, se requerirá el uso en todo 
momento de neumáticos provistos de 
clavos o cubiertas aptas para uso en 
nieve.

Es fundamental que los conducto-
res tengan en cuenta las condiciones 
climáticas y el estado de las rutas antes 
de emprender un viaje en la provincia 
durante el “Operativo Invierno 2023”.

Se recomienda conducir con pre-
caución, respetar las velocidades ade-
cuadas y estar atentos a las indicacio-
nes de las autoridades competentes.

El Gobierno de la Provincia y los or-
ganismos que integran el “Operativo 
Invierno 2023” trabajan en conjunto 
para promover la seguridad vial y ga-
rantizar un tránsito seguro en los ca-
minos de Tierra del Fuego durante la 
temporada invernal.

“Irrecuperable, un lápiz que sigue 
escribiendo memoria” de Martin Leo-
nardo Pereyra, con Mayra Nuñez, Fran-
co Vacaflor y Eneas Sabo Córdoba

“El día que la nieve dejó de caer” de 
Mauricio Rodriguez, con Diana Anibal-
di

Por otro lado, el funcionario indicó: 
“las obras serán presentadas en los co-
legios secundarios de nuestra provin-
cia con el fin de acompañar los cono-
cimientos y aprendizajes sobre parte 

de nuestra historia con un dispositivo 
artístico que permita a los alumnos y 
alumnas trabajar, analizar y reflexionar 
sobre el contenido desde las artes es-
cénicas”. 

Y detalló: “las funciones se realiza-
rán entre los meses de agosto y octu-

bre” al mismo tiempo que concluyó: 
“felicitamos a los ganadores y a todos 
los artistas que se sumaron en esta 
nueva convocatoria. Agradecemos el 
compromiso, la seriedad y la creativi-
dad con la cual asumieron esta pro-
puesta”.
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ESCRUTINIO DEFINITIVO  

El primer candidato a concejal de 
Ushuaia por Republicanos Unidos, 
Gastón Porfirio, conocido por su fun-
ción de rescatista de Defensa Civil, 
podría acceder a una banca luego del 
escrutinio definitivo que comenzará 
este miércoles. Sostienen que hay una 
gran cantidad de votos de su fuerza 
política que fueron recurridos duran-
te los comicios, por el cuestionamien-
to del color de la boleta que formula-
ron algunos fiscales.

En virtud de que en esta ciudad 
rige el sistema de preferencias, en 
caso que el partido libertario perfore 
el piso del 5% cuando sume votos re-
curridos (en el escrutinio provisorio 
ostenta el 4,12%), habrá que verificar 
si se mantiene el orden de la lista o si 
hay alguna variación para definir la 
persona que ocuparía esa banca en el 
Concejo Deliberante.

Porfirio anticipó por FM Master’s 
todas estas alternativas que deberá re-
solver la Justicia y vaticinó que eso ocu-
rrirá “seguramente jueves o viernes, por 
lo que pasó con la Convención, que es 
el testigo más próximo que tenemos, 
posiblemente sean dos días”.

“Estamos muy tranquilos, muy 
conformes” reveló el candidato y ex-
plicó en qué circunstancias: “ya todo 
el trabajo está hecho, solo falta que la 
Justicia se expida, en el escrutinio y 
en el nombramiento de las personas 
que ocuparían la banca”.

Pero lo que más destacó Porfirio, 
es la respuesta que obtuvieron del 
electorado tanto en la campaña como 
en las urnas, más allá de los resulta-
dos: “para nosotros es fantástico, es 
fenomenal, nosotros tenemos reco-
nocimiento de la Justicia electoral 
tanto nacional como provincial hace 
tres años, nosotros hace tres años 
estamos en carrera, trabajando hace 
más para formar el partido, pero en 
el 2021 nos reconocieron en marzo y 
ya tuvimos la campaña a diputados” 
relató el postulante.

Por eso, consideró que en su sec-
tor perciben como una victoria “tener 
la posibilidad de que los vecinos nos 
escuchen. Que vean que hay otra voz 

Gastón Porfirio, candidato capitalino, confía que en el escrutinio definitivo que comienza este miércoles, Republicanos Unidos recupere 
los numerosos votos recurridos en ambas ciudades. En ese caso, superarían el 5% y lograrían una banca en el Concejo de Río Grande y en 
el de Ushuaia.

CON LOS VOTOS RECURRIDOS, REPUBLICANOS 
QUIERE INGRESAR A LOS CONCEJOS 

distinta. Para nosotros eso es fantás-
tico y satisfactorio. Ya ganamos” ad-
mitió con entusiasmo.

Por supuesto que lograr bancas 
“es algo supremo. Es muy bueno para 
nosotros porque corona un montón 
de trabajo y esfuerzo que se viene ha-
ciendo de un montón de personas en 
silencio, pero para nosotros que un 
vecino nos pueda escuchar, es fan-
tástico, que podamos tener esta po-
sibilidad de salir a los medios y decir 
nosotros pensamos esto, que los ve-
cinos nos puedan elegir, nosotros ya 
ganamos ahí” insistió en el concepto 
Porfirio.

Puntualmente respecto del pro-
blema con las boletas, confirmó 
que radica centralmente en el color, 
cuestionado por varios fiscales, pese 
a que es lo que a autorizó la Justicia 
electoral. “Presentamos nota como 
corresponde con copia de recibido y 
demás. En ese sentido, para nosotros 
el domingo fue un sabor amargo, un 
momento ingrato” reconoció tam-
bién.

En el caso de Ushuaia, Republi-
canos Unidos alcanzó el 4,12% en el 
escrutinio provisorio. Habiendo más 
de 1200 votos recurridos en este esta-
mento, el candidato calculó que con 
que solo 400 a 500 de esos sufragios 

correspondan a Republicanos y se 
acepten como válidos, el sector supe-
raría el 5% y accedería a una banca. 

“Estamos muy tranquilos, con eso 
creemos que alcanzamos” aceptó el 

libertario. Si ello ocurre, esa banca 
que les correspondería sería una de 
las dos que obtuvo Forja en el provi-
sorio. Por lo tanto, el cuerpo delibe-
rativo quedaría compuesto por cinco 
ediles del partido Justicialista, uno de 
Forja, uno de Juntos por el Cambio, 
uno de Somos Fueguinos, uno del 
MPF y uno de Republicanos Unidos. 

Si el porcentaje de preferencias no 
incide en el ordenamiento, Gastón 
Porfirio sería consagrado concejal 
por Ushuaia. En Río Grande ocurre 
una situación similar, aunque como 
en este caso no existe el sistema de 
preferencias, sería Samuel Muñoz el 
edil por el sector. 

Con relación a las preferencias, fi-
nalmente Gastón Porfirio consideró 
que “como somos un equipo y esta-
mos bastante integrados todos, por 
más que estemos en distintas ciuda-
des, todos siempre empujamos por lo 
mismo. En ese sentido, las preferen-
cias para nosotros no era una priori-
dad” concluyó.
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LA FÁBRICA DE TALENTO INCORPORA LAS 
PRIMERAS EMPRESAS DE SOFTWARE 
Así lo indicó la ministra de Producción y Ambiente, en el marco de la rúbrica de contratos, realizada con compañías que utilizarán 
espacios de coworking.

PRODUCCIÓN

El ministerio de Producción y Am-
biente, concretó la firma de contra-
tos con empresas de la industria del 
software, para el uso del espacio de 
coworking en la Fábrica de Talento de 
Ushuaia.

El acto estuvo a cargo de la titular de 
la cartera provincial, Sonia Castiglione, 
junto a las empresas locales Panalsoft 
y Yamana Tech; y DirMOD y Andróme-
da, (ambas con sede central en Buenos 
Aires) quienes formalizaron su radica-
ción en la provincia.

La Ministra, anunció que “éstas son 
las primeras empresas en incorporarse 
a la Fábrica de Talento, y estamos ter-
minando acuerdos con otras más que 
se irán incorporando”.

En tal sentido, opinó que “es un 
gran momento que profundiza la de-
cisión política del gobernador Gusta-
vo Melella de desarrollar el sector de 
la economía del conocimiento, como 
uno de los ejes centrales de ampliación 
de la matriz productiva”. 

“Este espacio, como lo será luego 
en Río Grande en la ex planta de Vis-
teon y también en Tolhuin, es donde la 
educación, las empresas y el entrete-
nimiento conviven y se potencian. Por 
eso quiero agradecer a estas empresas 
que hoy se suman a la propuesta y al 
trabajo conjunto” indicó Castiglione. 

Por su parte, el director de Factory 
“Andromeda Latam”, Ernesto Morden-
tti, manifestó su agradecimiento al 
Gobierno “por fomentar que nuestra 

empresa sea uno de los partner fun-
dadores del espacio de coworking  de 
la Fábrica de Talento”. 

El empresario destacó la iniciati-
va afirmando que “es un paso impor-

tante para la formación y generación 
del talento que necesita el sector, 
además de invertir en el futuro de 
nuestros jóvenes y en el desarrollo 
de la industria. Estamos comprome-

tidos en seguir apoyando este tipo de 
iniciativas, y colaborar en todo lo nece-
sario para ampliar la matriz productiva 
provincial”. Por su parte, el fundador 
de Yamana TECH y miembro de la CES-
SI Nicolás Sartori, declaró que “haber 
logrado concretar un hecho que va a 
definir el futuro de la industria del co-
nocimiento en la isla nos inspira. Para 
nosotros es un orgullo ser parte de los 
que inician la actividad de coworking de 
la Fábrica del Talento”.

Además el director y cofundador de 
PANALSOFT Leonel Viera; opinó que 
la apertura de este espacio “es un gran 
hito para el desarrollo de la economía 
del conocimiento dentro de la provin-
cia de Tierra de Fuego; que fomentará 
a que más actores se sumen a partici-
par, teniendo en cuenta que la industria 
está desarrollada dentro de la provincia, 
pero un poco desarticulada por la natu-
raleza remota de la disciplina”.

Finalmente, el Cofounder & Global 
Business Development Manager de 
DirMOD, Gustavo Cheskis agradeció 
la posibilidad de desembarcar en la 
provincia y ser partners del espacio de 
Coworking. “Nos sentimos muy orgu-
llosos de formar parte de este espacio 
colaborativo que tiene como objetivo 
promover y apoyar las políticas de es-
tado vinculadas con la expansión de los 
servicios basados en el conocimiento”.

“Estamos comprometidos en apro-
vechar al máximo la oportunidad que se 
nos ha brindado y estamos seguros que 
nuestra experiencia y presencia en este 
espacio será beneficiosa tanto la comu-
nidad en general y para todas las fue-
guinas y fueguinos que se quieran su-
mar en esta transformación” concluyó.
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El Ministerio de Educación llevará 
adelante el Segundo Pre congreso In-
ternacional de Educación e Inclusión 
desde el Sur 2023. En esta oportunidad 
será de manera presencial. Se llevará a 
cabo primero en la ciudad de Ushuaia 
el día viernes 19 de mayo en instalacio-
nes del Colegio Don Bosco a las 18 ho-
ras. En tanto el día sábado 20 de mayo 
se realizará en la ciudad de Río Grande 
en el Gimnasio de la Escuela Provincial 
N°2 a las 10 horas.

En esta edición se abordará la “Edu-
cación, política y democracia: efemé-
rides para el análisis”, de la mano del 
doctor y licenciado en Ciencias de la 
Educación, Isabelino Siede.

Quienes estén interesados en parti-
cipar en Ushuaia podrán inscribirse al 
link https://bit.ly/41vBv0f

Para participar en Río Grande las 
inscripciones son a través del siguiente 
link https://bit.ly/41w259C

Recordamos que este segundo en-

SEGUNDO PRE CONGRESO INTERNACIONAL DE 
EDUCACIÓN E INCLUSIÓN DESDE EL SUR 2023

UNA MUJER OCUPARÁ LA PRIMERA 
BANCA DE FORJA EN EL CONCEJO DE 
TOLHUIN

Se trata de Florencia Auat, que ocu-
pará la primera banca de FORJA en el 
Concejo Deliberante de Tolhuin, des-
de diciembre del 2023 hasta el mismo 
mes del 2027.

Si bien Auat no tiene una trayecto-
ria en la participación política local, 
vive desde su adolescencia en el Cora-
zón de la Isla. Comenzó a integrarse ya 
que, según sus propias palabras, “he 
visto y vivido, en estos últimos años, 
la realidad de nuestra localidad”.

“Creo que cada propósito tiene un 
sacrificio”, agregó y siguió: “es por eso 
que tomé la decisión de involucrarme 
y ser parte de este nuevo proyecto. 
Quiero brindar un granito de arena y 
generar acciones que contribuyan a la 

comunidad y al bienestar de todos y de 
todas”.

Luego de conocerse los resultados 
oficiales, la flamante concejala electa 
agradeció a la militancia y a quienes 
la acompañaron y expresó: “hicimos 
historia en Tolhuin y estoy muy feliz 
por todos ustedes, por toda la comu-
nidad”.

“Creo que es el comienzo de algo 
mucho más grande, vamos a lograrlo 
todos juntos”, dijo y finalizó: “ahora 
vamos a prepararnos bien, para que 
diciembre llegue con toda, para los 
chicos, estoy feliz por ustedes, vamos a 
pelearla para su futuro y es lo que que-
remos todos nosotros”.

CONTINÚAN ABIERTAS LAS 
INSCRIPCIONES PARA LOS TALLERES 
CULTURALES 

La Secretaría de Cultura de Tierra 
del Fuego, AIAS mediante la Direc-
ción Provincial de Promoción Cultu-
ral Comunitaria invita a la comuni-
dad en general a formar parte de los 
talleres artísticos que se llevan a cabo 
en los distintos barrios de la provin-
cia.

Es de destacar que las propuestas 
con cupos que se encuentran en Río 
Grande son: Fotografía a cargo de Al-
fio Baldovin; Escultura de personajes 
fantásticos en porcelana y masilla a 
cargo de Jorge Bernard; Creando Por-
celana con Barraza Beatriz; Guitarra 
a cargo de Emanuel Ramayo y Lucas 
Cruells, Folclore a cargo de Julio Nie-
va, Reciclado y manualidades con 
Osman Palacios, Tango con Maria-
na Petrone y teatro musical con Mia 
Quiroga

Además, el taller infantil ‘Explo-
rar Mundos’ comenzó a dictarse en 
el Jardín N° 21 Días de Magia (INTE-

VU) y en Jardín N° 9 Tutu Maramba 
(José Ingeniero 840  (AGP) y cuenta 
con espacio para niños de 12 meses 
a 4 años de edad. Es importante tener 
en cuenta que la propuesta visita dis-
tintos barrios de Río Grande cada dos 
meses.

Las actividades culturales que 
se brindan en Tolhuin son: Taller de 
Ukelele y Taller de Bajo a cargo de 
Martín Vivanco; Taller de Yoga a car-
go de Antonella Crespo y el Taller de 
Coro a cargo de Mundet Cesar.

Con respecto  a Ushuaia, las pro-
puestas que se llevan a cabo se en-
cuentran con cupos agotados. 

Para mayor información visitar las 
redes @CulturaTDF en Instagram o 
Cultura TDF en Facebook.

También comunicarse a https://
wa.me/c/5492964627779  (Tolhuin)

o a https://wa.
me/c/5492964401563 (Río Grande)

PROVINCIALES

CULTURA TDF ELECCIONES 2023

cuentro se enmarca en el 6to Congre-
so Internacional de Educación e Inclu-
sión desde el Sur 2023 a realizarse los 
días 21, 22 y 23 de septiembre del co-
rriente año en la ciudad de Río Gran-
de, el cual girará en torno a los 40 años 
de democracia en nuestro país, deno-
minándose “40 años - Hacer nuestra 
democracia más democrática”, dando 
centralidad a la relación entre la es-
cuela y la construcción de ciudadanía 
democrática.

Asimismo se informa que hasta el 
31 de julio se encuentra abierta la con-
vocatoria a ponencias, es decir, pro-
yectos institucionales, curriculares, 
didácticos que aborden diversos desa-
fíos referidos a esta temática con pro-
ducciones elaboradas y compartidas 
por los equipos docentes de escuelas, 
de Institutos de Formación Docente y 
Universidades de todo el país y el exte-
rior, a través del formulario

https://bit.ly/3puUFGh
Para más información sobre la ela-

boración de las ponencias pueden in-
gresar a https://bit.ly/42IZ3jC

y/o consultar al email 6tocongre-
so2023@tdf.edu.ar

También pueden ingresar a las re-
des sociales del Congreso Instagram: 
@congresoeducacion.tdf | Facebook: @
congresointernacionaleducacionrg y/o 
en las redes del Ministerio de Educa-
ción, Cultura, Ciencia y Tecnología.
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PINO ENTREGÓ DISTINCIÓN 
A LA BANDA DE ROCK LOCAL 
“TOROCKS” POR SU DÉCIMO 
ANIVERSARIO

El presidente del Concejo Deli-
berante, Juan Carlos Pino, formalizó 
este martes la entrega de una decla-
ración de Interés Municipal, aproba-
da en la pasada sesión, a integrantes 
de la banda de rock local Torocks, en 
el marco la celebración este 2023 de 
una década de activa participación 
en el ámbito musical y cultural de la 
ciudad.

El encuentro tuvo lugar en la pre-
sidencia, donde la máxima autoridad 
de la institución legislativa, acom-
pañado de la prosecretaria Cristina 
López, distinguió al grupo de rock 
entregando un diploma. En esa opor-
tunidad, Rodrigo Gallo guitarra y voz 
principal- contó que “la banda inicia 
en 2013 como un proyecto de hacer 
covers de “Intoxicados” y “Viejas Lo-
cas”, y ahora creamos temas propios”. 
Explicó que “ya pasaron poco más de 
10 años” en el ámbito cultural, por lo 
que en alusión a este aniversario se 
mostró “muy contento por este re-
conocimiento en una década con la 

banda. Estamos muy orgullosos”.
Gallo, reveló que en la trayectoria 

de este grupo musical, cuentan con 
haber tocado “con Jorge Rossi, bajista 
de “Intoxicados” y actual de “Los Gar-
delitos”, que pudimos disfrutar de su 
trayectoria y compartir 3 días con él. 
Estuvimos también en los 50 años de 
Tolhuin compartiendo con bandas de 
toda la provincia”, y como hito más 
importante, destacó que “por suerte 
fuimos soporte de” Las Pastillas del 
Abuelo””. Finalmente, la voz principal 
de la banda reconoció que “esperamos 
poder lograr más objetivos este año y 
poder terminar el año de la mejor ma-
nera”.

Por su parte, Pino destacó “la enor-
me trayectoria” de la banda Torocks, 
que “este año cumple una década”. 
“Reconocimientos de este tipo signi-
fican mucho, por la gran importancia 
que tiene la diversidad cultural de la 
ciudad”, cerró el presidente del Con-
cejo al hacer entrega en mano de la 
distinción.

“LOS FUEGUINOS NOS ELIGIERON 
PARA CUIDAR SUS DERECHOS”

El concejal y presidente del Con-
cejo Deliberante Raúl von der Thusen 
se refirió respecto de las elecciones 
del pasado domingo y agradeció a los 
fueguinos, en especial a los riogran-
denses, por el acompañamiento en 
las urnas. “Es muy gratificante que la 
gente haya podido ver el trabajo que 
realizamos”, sostuvo.

Ante el contundente resultado ob-
tenido por parte del partido “Somos 
Fueguinos” en la provincia, el conce-
jal y Raúl von der Thusen y electo Le-
gislador Provincial agradeció a “todos 
los fueguinos, pero en especial a los 
riograndenses por haber acompaña-
do a este espacio de manera tan con-
tundente en las elecciones, hicimos 
un trabajo fuerte pero no solo du-
rante la campaña, sino durante toda 
la gestión y eso fue percibido por los 
vecinos y reconocido en las urnas”.

En este sentido agregó que “nues-
tra campaña se basó en contar qué es 
lo que hicimos para que la gente vea 
que todo lo que dijimos lo hicimos, 
mientras ocupamos un cargo cum-
plimos con nuestro trabajo con res-
ponsabilidad y vocación, eso mismo 
vamos a hacer en la Legislatura Pro-
vincial”.

También Von der Thusen desta-
có el acompañamiento de nuestra 
candidata a concejal, Dra. Florencia 
Vargas y al respecto manifestó que 
“los vecinos supieron escuchar a una 
candidata joven, pero a la vez con ex-
periencia en el ámbito legislativo y 
le dieron su voto de confianza, estoy 
seguro de que Florencia Vargas va a 
cumplir con creces su función en el 
Concejo Deliberante”, expresó.

Asimismo, el edil explicó que 
“queda por delante una larga transi-
ción en la que vamos a seguir traba-
jando codo a codo junto a los vecinos 
como lo hicimos siempre, logramos 
un objetivo importante pero aún nos 
quedan 7 meses de gestión en el Con-
cejo”. También resaltó que “convoca-
ré a todos los sectores que van a inte-
grar el próximo Cuerpo de Concejales 
para comenzar a hacer un trabajo en 
conjunto”.

Por último, agregó que “quiero 
agradecer especialmente a Liliana Fa-
dul por el espacio político que puso 
a nuestra disposición, entendiendo 
que tenemos los mismos objetivos 
y convicciones, por lo cual vamos a 
trabajar junto a ella por su amplia ex-
periencia y con todos los que forman 
parte del partido Somos Fueguinos”.

ELECCIONES 2023 CULTURA
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“LA LISTA 2 DEL PJ PARA EL 
CONCEJO DELIBERANTE FUE LA 
FUERZA MÁS VOTADA”

La concejala de Ushuaia y presi-
denta de la Departamental Ushuaia 
del Partido Justicialista, Laura Avila, 
se refirió a los resultados de las elec-
ciones en el Concejo Deliberante de 
Ushuaia.

“La lista 2 del Partido Justicialis-
ta para el Concejo Deliberante fue la 
fuerza más votada, con un porcenta-
je del 164% de diferencia sobre la se-
gunda fuerza con más de 9700 votos. 
Como presidenta de la departamental 
Ushuaia del PJ me siento honrada y 
orgullosa por el gran trabajo que hi-
cimos junto a cada uno de mis com-
pañeros y compañeras candidatas. 
Fuimos barrio por barrio charlando 
con cada vecino y vecina como lo ha-
cemos siempre. Caminar junto a ellas 
y ellos es nuestro motor y nos retroa-
limenta permanentemente.”, sostuvo 
Laura Avila.

La concejala Laura Avila se refirió 
al amplio resultado que obtuvo el Par-
tido Justicialista que por primera vez 
desde la provincialización de Tierra 
del Fuego, Antártida e Islas del Atlánti-
co Sur, ocupará cinco bancas (el 50%) 
en el Concejo Deliberante de Ushuaia 

con una composición paritaria.
“Haber encabezado una lista de 

concejalas y concejales que tiene este 
acompañamiento del pueblo de Us-
huaia nos conduce a seguir mejoran-
do la calidad de vida de cada vecino 
y vecina. Venimos trabajando desde 
el Concejo con propuestas para que 
nuestro pueblo esté cada día mejor y 
hoy ver este resultado y que tendre-
mos un Concejo Deliberante paritario 
nos llena de satisfacción porque traba-
jamos día a día para lograrlo”, destacó 
Avila. 

“Somos parte de un proyecto que 
nació hace muchísimos años. El do-
mingo el pueblo de Ushuaia habló una 
vez más, eligiendo nuestro proyecto de 
ciudad y acompañando a Walter Vuoto 
nuevamente, bajo el nuevo orden jurí-
dico, al frente de la intendencia de Us-
huaia con más de 17000 votos, y a los 
legisladores y legisladoras del Partido 
Justicialista lo que nos lleva a ser la pri-
mera fuerza en toda la provincia con 
más de 7700 votos en Ushuaia. Hoy 
el PJ de Ushuaia es protagonista de la 
historia de nuestra ciudad”, finalizó.

DANIELE: “WALTER VUOTO ES EL 
HOMBRE QUE MÁS GANAS TIENE 
DE HACER COSAS”

El ex senador fueguino destacó la 
figura del reelecto intendente de Us-
huaia y afirmó que lo sigue recono-
ciendo como “mi referente político”. 
También fue crítico con el avance del 
Milei y su influencia en la juventud. 
“Los jóvenes no pueden ir detrás de 
ese loco”, sentenció.

Por Silvana Minue-El histórico di-
rigente del Partido Justicialista en Us-
huaia, Mario Daniele, opinó sobre el 
resultado obtenido tras las elecciones 
del pasado domingo por el cual se lo-
gró tres bancas en la Legislatura y tres 
en el Concejo Deliberante y resaltó el 
hecho de que “por primera vez un in-
tendente peronista es relecto por ter-
cera vez siendo un muchacho joven 
de 40 años”, dijo.

En declaraciones a FM MASTER´S, 
Daniele destacó la figura de Walter 
Vuoto quien “tiene una proyección 
provincial y nacional muy impor-
tante, que sabe esperar y manejar los 
tiempos, en saber cuál es el momento 
oportuno. Yo siempre digo que la po-
lítica es una carrera de resistencia, no 
de 100 metros. Y lo digo con la expe-
riencia de verme a veces haber come-
tido errores y apresurarme”.

“Todavía me siento totalmente 
ligado a la vida política del peronis-
mo”, aseveró quien fuera jefe comu-
nal de Ushuaia. Por lo tanto, aseve-
ró que a Walter Vuoto “lo reconozco 
como mi referente político desde que 
empezó, cuando medía tres o cuatro 
puntos en las encuestas. Ahora, con 

su tercer triunfo consecutivo, creo 
que es el hombre que más ganas tiene 
de hacer cosas. Por lo menos así lo ha 
demostrado en la ciudad. Y yo estoy 
totalmente encolumnado ahí, pero 
cuando se me ocurre algo, se lo digo 
a él, como corresponde en privado. 
Cuando me parece que hay que me-
jorar o que algo hay que ampliar, se 
lo he dicho, no me callo nada. Tengo 
la posibilidad de ser sincero”, destacó 
sobre su rol en el espacio.

Por otro lado, el referente justi-
cialista reflexionó sobre el avance de 
Milei en la República Argentina y lo 
calificó como “un personaje bastante 
polémico que irrumpió en la política 
argentina, aprovechando el descon-
tento de la gente de que no le alcan-
za el poder adquisitivo y que hay un 
nivel de enojo muy grande, pero tam-
poco se soluciona con un mensaje 
violento, de quemar los bancos cen-
trales o privatizando todo”.

Finalizó advirtiendo que a los jó-
venes seguidores de Milei “hay que 
explicarle que este hombre quiere 
borrar de un plumazo la Ley de Pro-
moción, entonces gran parte de la 
comunidad que queda fuera de todo. 
También hay que decirles a los mu-
chachos que estaban arengando a 
Milei cuando llego a Tierra del Fuego, 
que están aplaudiendo a su propio 
verdugo, el que los va a dejar sin tra-
bajo. Los jóvenes no pueden ir detrás 
de loco”.
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“NECESITAMOS UNA AGENDA DE MEDIANO
Y LARGO PLAZO”
El legislador por la UCR –reelecto por FORJA-, Federico Sciurano, habló sobre los resultados de las elecciones del domingo; sobre la 
necesidad de reformar el sistema electoral y su intención de continuar con una Legislatura “de puertas abiertas”.

“Todos tenemos que poner la mi-
rada en recibir el mensaje que se vio el 
fin de semana, que fue muy claro. Para 
que los temas que fueron parte de este 
desarrollo electoral, en el que la gente 
tomó una decisión, puedan tener soli-
dez”, dijo Sciurano por Radio Nacional 
Ushuaia.

Asimismo, expresó que “más de la 
mitad de los que viven en Tierra del 
Fuego decidieron acompañar y apoyar 
a Gustavo (Melella). Todas las eleccio-
nes permiten que la sociedad se ma-
nifieste y pueda reflejar su opinión. El 
mensaje del fin de semana nos permite 
avalar y seguir adelante de una manera 
determinada”.

El Legislador consideró que “la Le-
gislatura debe continuar con puertas 
abiertas. Aunque haya temas contro-
vertidos, no tiene que haber temor de 
comprometerse con lo que les ocurre a 
los demás. Había un concepto original 
que fue modificado por la mirada de 
los legisladores y la participación social 
que tuvieron los temas controvertidos”.

PROVINCIALES

     

ROSSI ATRIBUYÓ EL TRIUNFO 
ELECTORAL “A TODA LA 
MILITANCIA”

La secretaria de Cultura de la Pro-
vincia y electa a Concejal, Lucía Rossi, 
evaluó la elección y consideró “la mili-
tancia trabajo muchísimo y solamente 
con el interés de que Gustavo Melella 
repita la gobernación y que nuestros 
candidatos ganen en los distintos esta-
mentos”.

Con respecto a la nueva composi-
ción del Concejo Deliberante de Río 
Grande, opinó “esperamos hacer una 
transición ordenada. Todos vamos 
con proyectos nuevos y el cuerpo de 
concejales cambia en un 99%, sólo un 
concejal repite banca y eso me parece 
sumamente positivo”.

“Muchos de los que asumimos ve-

nimos con mucha experiencia en el 
Ejecutivo y eso hace que conozcamos 
cuáles son las necesidades, como tam-
bién, en qué cosas tenemos que traba-
jar con urgencia”, consideró Rossi por 
FM Del Pueblo.

Además, agregó “estamos muy 
contentos de haber logrado dos ban-
cas, al igual que por las dos que consi-
guió el Movimiento Popular Fueguino. 
La verdad que es un gran logro para 
nosotros”.

Finalmente, resaltó “nos vamos a 
poner a trabajar ahora para que cuan-
do nos toque ocupar las bancas, poda-
mos trabajar directamente y no haya 
un periodo de adaptación”.

“En la medida que la Legislatura 
sea una institución de puertas abier-
tas, donde a nadie se le niegue opinar 
libremente, evidentemente se seguirá 
desarrollando en sintonía con lo que 
le pasa al resto de la sociedad”, agregó.

En otro sentido, fue consultado por 
el amplio porcentaje de voto blanco y 
señaló que “los Ejecutivos tenían 4 o 5 
fórmulas y los Legislativos más de 20, 
el número era distinto y la concentra-
ción de la opinión es diferente. Cuan-
do hay un número significativo, la dis-
persión es distinta”.

Sobre la necesidad de repensar el 
sistema electoral, Sciurano reflotó el 
proyecto de Boleta Única y sostuvo 
que “debemos tomar una decisión que 
vaya en beneficio del elector, para que 
haya una única boleta. Es un sistema 
exitoso a nivel mundial y los distritos 
argentinos lo han adoptado. Es mucho 
más fácil e higiénico el cuarto oscuro”.

Para cerrar, hizo un balance de la 
campaña y destacó que “fue un am-
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PARO DE ACTIVIDADES: PIDEN 
EL REINGRESO DEL PERSONAL 
CONTRATADO

Este martes, la planta de Solnik se 
paralizó totalmente por un reclamo 
que llevan adelante trabajadores efec-
tivos, pidiendo el reingreso del perso-
nal contratado, que fue dado de baja 
este domingo vía mail.

Uno de los delegados señaló que 
“hoy tenemos paro total de las activi-
dades hasta que puedan ingresar nue-
vamente los contratados”, y agregó 
que “por ahora no tuvimos ninguna 
comunicación oficial por parte de la 
patronal”, señaló uno de los delega-
dos por FM Aire Libre.

“Nosotros reclamamos cosas que 

no se están cumpliendo, el pago de un 
20% que no se efectúa para los contrata-
dos, como el acuerdo de efectivización 
que arreglamos en marzo y no se cum-
ple”, detalló.

Además, señaló que “cuando inten-
sificamos las medidas, la empresa nos 
dijo que iban a sacar a los contratados. 
La gente no tiene vida, esto viene pasan-
do desde el 15 de febrero con contratos 
semana a semana. No pueden proyectar 
nada, todos los viernes tienen miedo si 
la van a llamar o no”.

“El Congreso de Delegados de la 
UOM nos da total apoyo”, aseguró.

biente extremadamente positivo. Fue 
una campaña muy buena. Primero, 
por la onda. Además, por el contacto 
con la gente y la reacción de la co-

munidad. Fue siempre muy cariñoso y 
respetuoso, no tuve un solo momento 
incómodo. La gente nos recibió de muy 
buena manera”.

SOLNIK
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“LOS QUE NO ENTIENDAN EL MENSAJE 
DEL ELECTORADO SE QUEDARÁN CON LA 
CRÍTICA DESTRUCTIVA” 
El jefe de Gabinete de la Municipalidad de Ushuaia, Omar Becerra, analizó los resultados de los comicios del domingo y destacó la 
“lectura política” del electorado.

Becerra indicó que el electorado 
“no acompañó a aquellos que ge-
neraban odio y acusaciones infun-
dadas. Es una sociedad que quiere 
construir desde el amor, desde el diá-
logo y el acompañamiento”.

Y consideró que “discutir proyec-
tos es fantástico, discutir desde el 
odio no tiene sentido. El electorado 
le dio la espalda a esas propuestas, 
porque no es momento para esa crí-
tica. Es momento de construcción 
verdadera, para consolidar las bases 
de la democracia con discusión po-
lítica y proyectos para que la ciudad 
contenga a los vecinos”.

“Los que no entiendan el mensa-
je del electorado se quedarán con la 
crítica destructiva y no serán acom-
pañados por la sociedad. Vamos a se-
guir por el mismo camino y vamos a 
seguir trabajando, buscando los con-
sensos y viendo cómo nos ponemos 
la camiseta de Ushuaia y de Tierra 
del Fuego. No vamos a defender inte-
reses individuales y sectoriales”, dijo 
Becerra por Radio Nacional Ushuaia.

Asimismo, dijo estar “absoluta-
mente convencido de que Walter 
buscará los consensos absolutos 
para que los habitantes de Tierra del 
Fuego vivan mejor. Siempre ha sido 
un hombre de diálogo que ha acom-
pañado los procesos para mejorar la 
calidad de vida de los vecinos y ve-
cinas”.

Al mismo tiempo, Becerra recordó 
que “venimos de una elección muy 
reciente y el trabajo realizado ha sido 
reconocido por los vecinos. También 
marca cómo nuestros vecinos tienen 
su propia lectura política y acom-
pañaron otorgando las bancas en el 
Concejo. En esta instancia, para este 
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nuevo período, el Partido Justi-
cialista tendrá 5 bancas. Marca el 
acompañamiento del electorado y 
de los afiliados del PJ”.

El Jefe de Gabinete entendió 
que “tenemos una sociedad alta-
mente politizada que lee lo que le 
ocurre a la ciudad. Walter no tenía 
los concejales suficientes para sa-
car los proyectos de manera rápi-
da. Siempre hemos recibido más 
posicionamientos desde el odio 
y el personalismo, sin existir pro-
puestas que beneficien al vecino”.

“El electorado tomó lectura y le 
dio 5 bancas al Intendente, para 
poder seguir construyendo desde 
el diálogo y la comunicación per-
manente”, agregó.

Sobre los resultados en el Poder 
Legislativo provincial, Becerra re-
saltó que “después de muchos años 
sin ver la boleta del Partido 2, este 
domingo que pasó tuvo el respal-
do en la provincia en la Legislatu-
ra, salió primera en el escrutinio. 
Me enorgullezco de tener un pre-
sidente con las convicciones y la 
vocación política de nuestro Inten-
dente. Nos permitió tener la mayor 
cantidad de votos en la legislatura 
y en el Concejo”.

Finalmente, habló sobre la figu-
ra de la viceintendenta y manifes-
tó: “Es la primera experiencia que 
se va a dar. Estamos convencidos 
de que Gabriela (Muñiz Siccardi) 
tiene mucho conocimiento y es 
una profesional con muchos años 
de trayectoria en la ciudad y la pro-
vincia. Su aporte será valiosísimo 
para construir la ciudad que nos 
merecemos”.

EL JEFE DE GABINETE 
ENTENDIÓ QUE “TENEMOS 

UNA SOCIEDAD ALTAMENTE 
POLITIZADA QUE LEE LO QUE 

LE OCURRE A LA CIUDAD. 
WALTER NO TENÍA LOS 

CONCEJALES SUFICIENTES 
PARA SACAR LOS PROYECTOS 

DE MANERA RÁPIDA. 
SIEMPRE HEMOS RECIBIDO 
MÁS POSICIONAMIENTOS 

DESDE EL ODIO Y EL 
PERSONALISMO, SIN 

ExISTIR PROPUESTAS QUE 
BENEFICIEN AL VECINO”.
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Se trata de Carlos Adrián Pérez, 
quien fue detenido al finalizar el 
veredicto, luego que el Tribunal lo 
hallara culpable de haber estafado 
a varias familias en Río Grande, 
junto a su ex pareja Susana Ancali-
pe, que a la fecha sigue con pedido 
de captura.

En la etapa de alegatos, el Mi-
nisterio Público Fiscal, represen-
tado por la Dra. Laura Urquiza, 
había solicitado la pena que final-
mente fue dispuesta por el Tribu-
nal.

En tanto, la defensa del imputa-
do ejercida por el Defensor Oficial, 
Dr. Alejandro Naccarato, había re-
querido al Tribunal que su defen-
dido fuese juzgado como participe 
secundario y que, en caso de en-
contrarlo culpable, se le aplique 
una pena de 6 meses de prisión en 
suspenso.

Pérez y su expareja, Susana del 
Carmen Ancalipe fueron acusados 
de estafar a más de 9 personas en 
desarrollos de vivienda que nunca 
se concretaron. La mayoría de los 
damnificados, diez años después 
de los hechos, no pudieron lograr 
acceso a la vivienda propia.

La empresa Río Grande Cons-
trucciones, dirigida por Ancali-
pe recibía pagos regulares de sus 
clientes en la oficina comercial. 
La pareja engañaba a sus víctimas 
con modelos de casas que no eran 
construidas por la firma, certifi-
caban contratos, emitían recibos 
y emparentaban su negocio con 
otros dos locales comerciales de la 
ciudad, con el fin de incrementar 
la credibilidad de los potenciales 
clientes.

El Tribunal de Juicio estuvo pre-
sidido por la jueza Verónica Mar-
chisio, con la vocalía del Dr. Juan 
José Varela y la subrogancia del Dr. 
Pedro Fernández.

Los fundamentos de la senten-
cia se conocerán el próximo 31 de 
mayo, a las 13 hs.

Los jueces que integran el Tribunal Oral en Río Grande condenaron este lunes a Carlos Adrián Pérez (59 años), a la pena de 4 años de 
cárcel. Fue encontrado penalmente responsable del delito de “Estafas” -como coautor- donde las 9 víctimas vivían en esta ciudad. 
Quedó detenido. Su pareja, Susana Ancalipe sigue prófuga. 

CARLOS PÉREZ FUE CONDENADO POR 
ESTAFADOR Y QUEDÓ DETENIDO

RÍO GRANDE

     

LA CORTE SUPREMA LEVANTÓ LA CAUTELAR Y SE 
PUEDE VOTAR EN TUCUMÁN

Los ministros de la Corte Suprema 
levantaron la medida cautelar por la 
que habían suspendido las elecciones 
en Tucumán, así que la provincia ya 
puede votar.

La Corte Suprema de Justicia levan-
tó este martes la medida cautelar que 
suspendió las elecciones del pasado 
domingo en la provincia de Tucumán. 
El fallo se produjo ante la renuncia a su 
candidatura como vicegobernador del 
actual gobernador de ese distrito, Juan 
Manzur.Con esta decisión del máxi-
mo tribunal la población de Tucumán 
están en condiciones de votar en una 
fecha próxima que, de acuerdo a las úl-
timas declaraciones de las autoridades 
provinciales, podrían ser en junio.

La Corte Suprema de la Nación or-
denó la suspensión de los comicios 
previstos para el domingo pasado en 
Tucumán en respuesta a una denun-
cia del candidato a vicegobernador de 
Juntos por el Cambio (JxC), Germán 
Alfaro, sobre la posibilidad de que el 
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Frente de Todos (FdT) estuviera vul-
nerando en el distrito el “principio de 
la alternancia”.

Pero la decisión de Manzur de 
abandonar la competencia electoral y 

declinar su candidatura a vicegober-
nador dejó vía libre para que la Cor-
te Suprema resolviera en favor de la 
realización de las elecciones a corto 
plazo.

JUAN MANZUR CELEBRÓ LA DECISIÓN DE LA CORTE SUPREMA 
“Celebro que la Corte Suprema de 

Justicia de la Nación haya escuchado 
nuestro planteo y levantado la caute-
lar que impedía a las y los tucumanos 
concurrir a las urnas”, expresó el go-
bernador de Tucumán, Juan Manzur.

El gobernador de Tucumán, Juan 
Manzur, celebró la decisión de la Corte 
Suprema de Justicia de levantar la me-
dida cautelar que suspendió las elec-
ciones del domingo en la provincia.

“Celebro que la Corte Suprema de 
Justicia de la Nación haya escuchado 
nuestro planteo y levantado la caute-
lar que impedía a las y los tucumanos 

NACIONALES

concurrir a las urnas. En las próximas 
horas estaremos definiendo la nueva 
fecha de los comicios para retomar el 
proceso electoral”, indicó el manda-
tario provincial a través de su cuenta 
de Twitter.

Más allá de los planteos de Juntos 
por el Cambio que solicitó mantener 
la suspensión de las elecciones hasta 
que se resuelva la cuestión de fondo, 
la Corte Suprema entendió que la me-
dida cautelar quedó sin efecto una vez 
que Manzur renunció a su candidatu-
ra como vicegobernador por el oficia-
lismo.
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La vicepresidenta Cristina Fernán-
dez de Kirchner ratificó que no será 
“mascota del poder por ninguna candi-
datura” y reiteró que “la proscripción” 
no es a una persona, sino “del peronis-
mo”.

“Ya lo dije el 6 de diciembre del 2022. 
No voy a ser mascota del poder por nin-
guna candidatura. He dado muestras, 
como nadie, de privilegiar el proyecto 
colectivo sobre la ubicación personal”, 
señaló la Vicepresidenta en un comuni-
cado que difundió en sus redes socia-
les donde afirmó: “Como vengo soste-
niendo desde hace mucho tiempo, no 
se trata sólo de la proscripción de una 
persona, sino del peronismo”.

 

La vicepresidenta ratificó su decisión, en una carta que publicó en sus redes sociales. La situación económica del Gobierno, el Partido 
Judicial, el Lawfare y la necesidad de un plan de gobierno, los ejes de la misiva.

CRISTINA CERRÓ EL “OPERATIVO CLAMOR”
NACIONALES

     

LA CHISPA QUE NO ALCANZA A PRENDER EL FUEGO
La eterna candidata Liliana “Chispi-

ta” Fadul otra vez perdió una elección 
por su incapacidad política de generar 
consensos con el resto de la oposición.

Es válido preguntarse por qué la 
insistidora y eterna candidata Liliana 
“Chispita” Fadul se presenta una y otra 
vez a elecciones que termina perdien-
do por incapacidades propias, más que 
por méritos ajenos. 

Este caso no es el de una candida-
ta menor, se trata de una candidata de 
peso que nunca alcanza a consagrar 
un triunfo relevante, ya a esta altura 
por profundas incapacidades políticas 
propias. 

Fadul supo ir a otras elecciones en 
alianza con Camioneros. Así lo hizo 
con Hugo Moyano, en su época de glo-
ria, que se alió con Fadul, con toda la 
carga que esto implica. En ese enton-
ces, Fadul era diputada nacional y fue a 
elecciones en alianza con el sindicalis-
ta y le fue mal otra vez.

La ruptura con el ex concejal Luis 
¨Lolo¨ Cárdenas no es otra cosa que 
otro claro ejemplo de intolerancia po-
lítica para sostener acuerdos que fina-
lizan de forma tormentosa. 

Luego, la ex diputada nacional for-
mó otro espacio electoral con el perio-
dista y actual subsecretario de cultura 
del Municipio de Ushuaia, Silvio Boc-
chicchio, y también perdió las eleccio-
nes.  En la elección del pasado domin-
go, Fadul armó fórmula junto con el 
concejal Ricardo Garramuño. 

Todas las coaliciones, que siempre 
encabezó, fueron fallidas y ninguno de 
sus acuerdos electorales se han soste-
nido en el tiempo. Una suerte de “Úse-
lo y tírelo”. 

Es una constante: no tuvo continui-
dad con el gremio de camioneros, al 
igual que ocurrió con Bocchicchio, ni 
con Cárdenas y no sabemos qué pasará 
ahora con Garramuño. 

Cuando se redactó la Carta Orgá-
nica de la ciudad de Ushuaia en 2001-
2002 obtuvo la misma cantidad de ban-
cas que el oficialimso municipal. ¿Qué 
sucedió en aquel entonces? Tuvo la in-
capacidad de poder escuchar y acordar 

con otros y se terminó imponiendo el 
“modelo estatuyente Garramuño”.

En la reforma de la Carta Orgáni-
ca, en 2022, Fadul y su fuerza política 
Somos Fueguinos logró tres de las 14 
bancas de la estatuyente contra Walter 
Vuoto, que obtuvo 5 sobre 14. Había 
nueve bancas que no le respondían 
directamente a Vuoto. Entonces, ¿por 
qué esas nueve bancas no armaron un 
contrafrente y Fadul no fue presidenta 
de la Convención? La cultura política 
que intenta imponer Fadul en cada es-
pacio institucional que ocupa tiene la 
misma lógica desde 1991, cuando fue 
electa por el partido justicialista, y al 
poco tiempo armó su propio bloque 
unipersonal. Por estas cuestiones, lo 
que podría llamarse ¨el estilo Chispi-
ta¨, termina fracasando, elección tras 
elección. Sí en la redacción de la Carta 
Orgánica Fadul perdió por limitacio-
nes propias, lo mismo sucedió en la 
reforma Estatuyente del año pasado. 
Hace meses, nomás, se repitió la mis-
ma historia: Vuoto no logró la mayoría 
en la elección, pero ganó la Conven-
ción Estatuyente. 

¿Qué nos hace pensar que está mal 
el compromiso con otras fuerzas en 
política? En los cuerpos colegiados 
se busca construir una mayoría. Si 
no se es propia, se construye en base 
a acuerdos. A esto se suma un hecho 
nuevo en términos políticos. Raúl Von 
der Thusen, cabeza de lista de la fuer-
za liderada por Fadul la desconocío 
el lunes sin miramientos. Cuando se 
le preguntó a quién va a responder el 
bloque, el actual concejal de Río Gran-
de y ahora legislador electo manifestó: 
“Yo no tengo jefe político”.

La elección de Somos Fueguinos 
para la Legislatura fue una sorpre-
sa. Nadie imaginaba que iban a ha-
cer una muy buena elección. Como 
tercera fuerza, obtuvo 8.559 votos, el 
8,54%, por lo que obtuvo tres bancas 
que serán ocupadas por Raúl Von der 
Thusen, Jorge Lechman y Gisela Dos 
Santos.

Del total de votos a Somos Fuegui-
nos en Ushuaia, que uno se los podría 

atribuir a Fadul, fueron 2.750 los vo-
tos, la cuarta parte del total de votos 
en la provincia, quedando ya no en 
tercer, sino en cuarto lugar como fuer-
za política en la Legislatura. 

En Río Grande, en cambio, Somos 
Fueguinos quedó en segundo lugar 
para la Legislatura, con 5.499 votos. 
Cuando Von der Thusen dice que “no 
tiene jefes políticos” es porque los vo-
tos que lo posicionan como legislador, 
no son de “Chispita”.

En Ushuaia, para el Concejo Deli-
berante, Somos Fueguinos quedó en 
cuarto lugar con 2.747 votos, los mis-
mos que en la Legislatura en Ushuaia. 
Con esa cantidad de votos, hubiese 
sido imposible ingresar siquiera una 
banca a la Legislatura. De hecho, en 
la elección anterior no ingresó nin-
guno de esta fuerza. El caudal de Von 
der Thusen genera el caudal necesario 
para estas tres bancas obtenidas.

Cuatro estatuyentes mandato 
cumplido de la modificación de la 
Carta Orgánica aseguraron que con 
Fadul “no escucha, es autoritaria” y es 
alguien con quien “no nos podemos 
poner de acuerdo”.

El domingo ocurrió lo mismo de 
siempre: la incapacidad política de Fa-

EDITORIAL

dul provocó que en lugar de polarizar 
y haber convocado a Stefani, Rubinos, 
Blanco, haya perdido nuevamente 
una elección.

En Ushuaia, en lugar de haber dos 
grandes fuerzas como lo hay a nivel 
nacional, se enfrentaron fuerzas opo-
sitoras en forma dispersa, garantizan-
do que la estrategia de fraccionarse es 
la lógica más efectiva para que se im-
pongan quienes tienen capacidad de 
concertar con otros para vencer en las 
elecciones. 

El final de esta historia lo sabemos 
todos. Ganó Vuoto, por aciertos en 
sus dos gestiones frente al municipio 
y por desarrollar capacidad de acor-
dar, dialogar, etc. Todo eso que Fadul 
no tiene lo usa quien la enfrenta. Jor-
ge Garramuño a principios del 2000, 
ahora Vuoto.  

A modo de repaso general, todos 
los que ganaron en estas elecciones se 
agruparon y consensuaron caminos 
y estrategias conjuntas. Mientras que 
los que perdieron, en cambio, frag-
mentaron, se pelearon y se separaron.

Aprender de los otros no es un mal 
ejemplo, algo que Fadul quizás pueda 
aplicar si se presenta en una nueva 
elección. 
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

    

   
CENTRO MUNICIPAL DE 
LAS INFANCIAS: 2 AÑOS 
GARANTIZANDO DERECHOS 

Desde su inauguración, en 2021, 
el CMI permanece con sus puertas 
abiertas llevando adelante un gran 
trabajo mancomunado entre las in-
fancias, sus familias y profesionales 
de salud para detectar de manera 
temprana distintos desafíos. 

La puesta en funcionamiento del 
Centro de las Infancias es la respues-
ta de un Ejecutivo Municipal a las ne-
cesidades de cientos de familias. Con 
un equipo de profesionales que tra-

bajan por una Río Grande con equi-
dad e igualdad de oportunidades, 
este espacio brinda acompañamiento 
integral a niños y niños que presentan 
desafíos en su desarrollo. 

Desde el 14 de mayo del 2021, el 
Centro Municipal ha recibido a más 
de 500 familias quienes, tras evalua-
ciones, pudieron lograr el diagnóstico 
de niños y niñas y acceder a acom-
pañamiento en diversas disciplinas, 
llevando tranquilidad y seguridad a 
su hogar.

RÍO GRANDE

“RÁPIDO, PERO NO A LAS 
TROMPADAS”
LARRETA, CON DARDOS A 
PATRICIA BULLRICH

NACIONALES

“Tenemos que cambiar profunda-
mente la Argentina y hacerlo rápido. 
Pero no con agresiones, sino constru-
yendo una nueva mayoría”, dijo el al-
calde en un claro mensaje su principal 
contrincante en la interna de Juntos. 
Las cuentas de Lospenatto y el “minis-
teriable” Valenzuela.

El jefe de Gobierno y pre candidato 
a Presidente Horacio Rodríguez Larreta 
llegó al almuerzo con la Unión Indus-
trial (UIA) con un armado particular. 
Además del ya estable economista Her-
nán Lacunza, mostró a la legisladora 
Silvia Lospenatto como armadora de 
la estrategia de “mayorías” políticas y 
al intendente de Tres de Febrero, Diego 
Valenzuela, como el que hacia adelan-
te tiene chances de tener altos cargos si 
Larreta es electo. De hecho, fue Valen-
zuela el puente para llevar al alcalde al 
convite con los industriales. También 
fue de la partida Martín Echegoyen, que 
fue directivo de la UIA y de allí pasó a 
ser secretario de Industria del gobierno 
de Mauricio Macri. 

En ese contexto, el invitado aprove-

chó, sin nombrarla, para deslizar críticas 
a su contricante en la interna de Juntos, 
Patricia Bullrich. “Tenemos que cambiar 
profundamente la Argentina y hacerlo 
rápido. Pero no a las trompadas y con 
agresiones, sino construyendo una nue-
va mayoría que se concentre en la acción 
y no se distraiga en la pelea. Enfocarnos 
en las soluciones es la única manera de 
que el cambio sea sostenible”. “Habla 
de Patricia y de Milei”, chicaneó un ceo, 
hubo sonrisas. La mesa la encabezó el 
titular de la entidad, Daniel Funes de 
Rioja. 

Larreta pareció ir a la UIA a mostrar 
un modelo diferente al de Bullrich y, en 
los industrial, al de Macri. “La industria 
nacional es un sector fundamental de 
nuestra economía. Es uno de nuestros 
seis motores de crecimiento, indispen-
sables para que nuestra economía vuel-
va a crecer, genere más trabajo privado 
y así sacar al país adelante. El desarrollo 
argentino es con la industria argentina”, 
algunos suspiraron pero desconfían, 
dado que Macri tenía a la UIA y a las fá-
bricas como enemigos. 
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

2 ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

1º c
Máxima 

9ºc
Máxima 

7ºc
Máxima 

8º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$227,77

Venta
$238,55

Venta
$23,000

CLIMA

DEL PUEBLO Express

Tel 420693

San Martin 721

RAPIFARMA

Tel: 432648

Soldado Aguila 2429 

Compra
$26,000
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